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Вторник, 16 июня:
днём +31ОС , ночью 
+21ОС; давление (мм рт. 
ст.) 752; ветер (м/с) 5, 
восточный, ясно.
Среда, 17 июня:
днём +31ОС, ночью 
+19ОС; давление (мм рт. 
ст.) 751; ветер (м/с) 4, 
восточный, ясно.

Четверг, 18 июня:
днём +33ОС, ночью +20ОС;
давление (мм рт. ст.) 750; 
ветер (м/с) 4, восточный, 
ясно.
Пятница, 19 июня:
днём +32ОС, ночью +21ОС;
давление (мм рт. ст.) 749; 
ветер (м/с) 3, восточный, 
небольшой дождь.
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 ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

 ЦИФРА

Стимулы 
для посевов

Успехи в благоустройстве  
Подведены итоги регионального конкурса на 

самый благоустроенный населённый пункт Белго-
родской области. В соревновании приняли участие 
города, посёлки и сёла, а также улицы и частные до-
мовладения. 

Город Алексеевка занял второе место в своей ка-
тегории. Из представителей округа также отличи-
лось село Иловка (второе место) и алексеевская ули-
ца Мостовая, ставшая первой в номинации «Лучшая 
улица».

В четвёртой категории победителем конкурса по 
благоустройству признано село Красное (райцентр).

Грант губернатора  
Подведены итоги областного конкурса на при-

суждение грантов губернатора региона, которые 
будут направлены на развитие сельской культуры. 
Грант в размере 250 тысяч рублей присужден ад-
министрации Алексеевского городского округа за 
проект, связанный с популяризацией глиняного ре-
месла на территории муниципалитета «Былины и 
сказки в глине и красках».

В рамках реализации проекта в прошлом году в 
Варваровке впервые прошёл фестиваль глиняного 
мастерства. Он собрал участников и мастеров деко-
ративно-прикладного творчества из Валуек и Ново-
го Оскола. Гости мероприятия испробовали на себе 
эффективность глиняных масок, увидели, как изго-
тавливается саманная смесь, попробовали вкусные 
угощения, сделанные в глиняной посуде.

Соб. инф.

 ВЕСТИ С ПОЛЕЙ

В эти дни агрономы редко по-
глядывают на небо. Майские 
дожди подтянули посевы, 
теперь самая пора обиходить 
их по всем законам агротех-
ники. То есть уделить повы-
шенное внимание земле. 

ВАлексеевском городском 
округе весной ранние зерно-

вые культуры разместили более чем 
на 8600 гектарах, подсолнечник — 
почти на 9300, сахарную свёклу —на 
3650 , кукурузу — на 5770, сою — на 
12800 гектарах.

Поэтому все полевые работы со-
средоточены на обработке посевов. 

Самые большие плантации под-
солнечника в ЗАО «Агро-Оскол» и 
ООО «Агротех-Гарант» Алексеев-
ский, они занимают более чем по 
2500 гектаров. Масличная культура 
придаёт также особые заботы агро-
номам и механизаторам ЗАО «Но-
вооскольская зерновая компания», 
там она посеяна почти на 1500 
гектарах. Пока основное внимание 

сосредоточено на борьбе с сорня-
ками, поэтому обработка посевов 
ведётся гербицидами.  

Та же картина и на плантациях 
сои. Посевы опрыскивают гербици-
дами. Кстати, бобовая культура за-
нимает около 4800 гектаров в ЗАО 
«Новооскольская зерновая компа-
ния». Это самая большая площадь 
среди крупных аграрных хозяйств. 
Более чем по 2000 гектаров воз-
делывают сою в ЗАО «Агро-Оскол» 
и ООО «Русагроинвест». Потому в 
отличие от других хозяйств, завер-
шивших обработку, здесь опера-
цию завершают.

На тех участках, где набира-
ет рост сахарная свёкла, работы 
ведутся в комплексе. Посевы об-
рабатывают против сорняков, бо-
лезней и вредителей. Эту техни-
ческую культуру выращивают ООО 
«Агротех-Гарант» Алексеевский и 
ООО «Агротех-Гарант» Щербаков-
ское. Однако самый большой объём 
опрыскивания приходится выпол-
нять ЗАО «Агро-Оскол» и ООО ЦЧ 
АПК. Каждое из этих предприятий 
выделило под свёклу свыше 1100 

гектаров. При обработке в основ-
ном применяются препараты «при-
ма», «каратэ-зион», «фуликур». 
Одновременно ведётся подкорм-
ка посевов аммиачной селитрой и 
сульфатом аммония. 

Наиболее эффективными в ухо-
де за культурами являются само-
ходные опрыскиватели «Amazone 
pantera», ширина захвата кото-
рых 36 метров. Их применяют в 
ЗАО «Агро-Оскол». Агрегаты «John 
Deer» обрабатывают  посевы в ООО 
«Агротех-Гарант» Алексеевский. 

Полеводы, ухаживая за посева-
ми, придавая им стимулы роста, 
одновременно следят за тем, чтобы 
соблюдалась культура земледелия: 
поля были обкошены, на них уста-
новлены таблички с названиями 
культуры, указанием площади по-
севов и другое. Не за горами тра-
диционный объезд полей, который 
станет своего рода проверкой агро-
номии каждого сельскохозяйствен-
ного предприятия.

Анатолий КРЯЖЕНКОВ.   
Фото Александра Панченко.

пунктов проведения единого государствен-
ного экзамена  (ЕГЭ) с 505 аудиториями будут 
функционировать в регионе.   Общее количество 
специалистов, задействованных в ЕГЭ, на сегодня 
составляет 2 879 человек. Все работники прошли 
дистанционное обучение по подготовке специ-
алистов, привлекаемых к ГИА-11, и получили 
именные сертификаты.

Обработка посевов озимой пшеницы на поле ООО «Агротех-Гарант» Алексеевский.
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На своей улице, с родными
  ПОЗИТИВ

В Алексеевке на улице 
Пономаренко появилось 
не совсем обычное со-
оружение. Стенд с 34-мя 
фотографиями фронтови-
ков и надписью «Помним 
наших ветеранов» посвя-
щён 75-летию Великой 
Победы.

Н    еобычность состоит в 
том, что он установ-

лен под открытым небом, на 
территории детской спортив-
ной площадки. И портреты на 
нём — тех участников Великой 
Отечественной войны, кто не-
посредственно проживал в этом 
микрорайоне, либо родственни-
ки ныне живущих. 

У меня давно зрела эта 
идея, — делится впечатления-
ми местный житель Владимир 
Есаков, бывший председатель 
уличного комитета. — Знал мно-
гих ветеранов лично, слышал их 
рассказы. Очень хотелось, чтобы 
память о них была жива. Чтобы 
дети, внуки и правнуки, глядя на 
них, испытывали гордость. Пред-
ложение поддержали в админи-
страции Алексеевского город-
ского округа и депутат Совета 
депутатов Михаил Литовкин, 
который помог в этом деле. 
Им — огромное спасибо! Про-
шёл по дворам близлежащих 
улиц: Калмыковка, Пономарен-
ко, Никитина, Комаровка, 9 Ян-
варя, пер. Литвинова, рассказал 
о своей задумке — и встретил 
понимание. Люди с волнением и 

радостью предоставляли фото-
графии своих ветеранов. Чув-
ствую большое удовлетворение 
по этому поводу. Патриотизм 
должен присутствовать в нашей 
жизни. Вот только фотографий 
моих дедов, к сожалению, здесь 
нет: оба — бывший кавалерист 
Владимир Ефимович Есаков и 
рядовой Стефан Васильевич Ро-
щупкин — погибли, а снимков не 
осталось… 

Стенд установили к исто-
рическому событию — взятию 
Берлина. Не было громких ре-
чей, большого скопления наро-
да — ситуация с  коронавирусом 
не позволила этого сделать. Но 
каким-то образом люди узна-
вали о благом деле, и вот уже 
там появились георгиевские 
ленточки, букетики тюльпанов, 
нарциссов, веточки сирени… 
Возле памятного знака останав-
ливаются машины, подходят 
люди, вглядываются в лица за-
щитников Родины вездесущие 
детишки.

Есть на стенде один портрет, 
который представляет особый ин-
терес. В нижнем ряду, четвёртый 
слева, запечатлён Михаил Ивано-
вич Бондаренко — единственный, 
кто ещё жив. Ему 95 лет. И это — 
то, что добавляет радости и трога-
тельности событию…

… Хотелось бы закончить на 
этой светлой, радужной ноте. 
Но получилось так, что какие-то 
мерзавцы изуродовали стенд и 
пришлось его демонтировать. 

Это не просто гадкий посту-
пок, это — кощунство! В то время 
как вся страна отмечает 75-ле-

Стенд «Помним наших ветеранов» на улице Пономаренко

тие Великой Победы, в каждой 
семье с душевным волнением и 
слезами на глазах вспоминают 
о погибших и умерших, чествуя 
немногих оставшихся в живых 
ветеранов, эти варвары нашли 
себе такого рода развлечение.

Для жителей улицы и всех, 

кто принимал участие в благо-
родном деле, случившееся стало 
большой неприятностью. Ис-
править положение, успокоить 
общественность вызвался всё 
тот же депутат городского окру-
га Михаил Литовкин. Едва уз-
нав о случившемся, предложил 

отреставрировать стенд. Через 
некоторое время сооружение 
поставили на прежнем месте, 
на детской площадке. Получи-
лось оно ещё более привлека-
тельным. 

Юлия ДОЛИНИНА.
Фото Александра Панченко.

Беседа с директором МБУ «Единая дежурно-диспетчерская служба Алексеевского городского округа» Александром Клешнёвым

В случае происшествия...

— Александр Владимирович, 
как на несении вашей службы 
сказывается коронавирусная 
эпидемия?

— Мы действуем теперь в 
условиях повышенной готов-
ности. Помимо основных 
обязанностей, призваны при-
нимать обращения по вирусной 
инфекции. 

Люди задают разные вопро-
сы: например, что делать при 
ознобе, повышенной темпера-
туре, какие симптомы бывают 
при заболевании, есть ли огра-
ничения на  выезд за пределы 
области и многие другие. На 
рабочих местах у нас имеются 
памятки о коронавирусе для 
общения  диспетчерского пер-
сонала с населением. Если ком-
петентны, отвечаем, если же 
затрудняемся, предоставляем 
гражданам телефоны «горячих 
линий» по вопросам вирусной 
инфекции.

— Давайте напомним 
читателям основные задачи 
службы  ЕДДС.

— Мы выполняем меропри-
ятия, связанные с приёмом 
и обработкой сообщений о 
чрезвычайных ситуациях, 

авариях, происшествиях, по-
жарах. Делаем анализ и оценку 
достоверности сигналов, дово-
дим их до служб реагирования. 
Обеспечиваем оперативное 
руководство и управление 
подразделениями аварийно-
спасательных формирований 
и силами постоянной готов-
ности. Взаимодействуем со 
структурами областного звена 
по чрезвычайным ситуациям. 
Обеспечиваем надлежащую 
работу систем связи и опове-
щения, автоматизированных 
систем управления, про-
граммно-технических ком-
плексов и других элементов 
информационных технологий, 
установленных в помещении 
диспетчеров. Кстати, дежурство 
ведётся круглосуточно на двух 
автоматизированных местах.

— Возникала ли чрезвы-
чайная ситуация в прошлом 
или в текущем году?

— Нет, ничего подобного 
не было. Не замечено случаев 
нарушения жизнеобеспечения 
населения с превышением 
сроков восстановления аварий-
ной ситуации. Все отключения 
водо,- газо- и электроснабжения 

были связаны  с проведением 
плановых работ и техническим 
обслуживанием сетей.

— Какие  применяете 
средства оповещения и 
информирования?

— Это целый комплекс 
автоматизированных средств. 
Он включает системы  ви-
деонаблюдений, пожарных 
сигнализаций, экстренного 
вызова полиции, мониторинга 
метеоусловий, а также поис-
ковую навигационную систему  
ГЛОНАСС/GPS и информацион-
ную систему ГЕОС. Мы связаны 
с системами оповещения глав-
ного управления МЧС России 
по Белгородской области. Имеем 
возможность управлять 14-ю 
сиренами, смонтированными в 
городском округе. Эффективно 
используется многоканальная 
система оповещения и вызова 
должностных лиц комиссии по 
чрезвычайным ситуациям и 
обеспечению пожарной безопас-
ности.  Словом, возможности для  
информирования у нас широкие.

— Как жителю города или села 
проще всего обратиться в вашу 
службу в экстренном случае?

— Обращения граждан при-

нимаем по единому номеру 
«112».  Отмечу, что в год нам 
проступает более 55 тысяч 
звонков по разным случаям.  
Для реагирования чаще всего 
мы отправляем сообщения в 
скорую медицинскую помощь, 
по линии электроснабжения, 
в полицию. Летом нередки 
сигналы о пожарах, зимой — о 
снежных заносах и заторах. 
Принимаем около двух тысяч 
звонков консультативного, 
справочного характера. 

— Как известно, во многих 
социально значимых объектах 
установлена пожарная сигна-
лизация. В каких именно?

— Эта сигнализация действует 
на 88 объектах. Подавляющее 
число из них — учреждения до-
школьного и общего образования, 
а также культуры, социальной за-
щиты населения, здравоохране-
ния и другие. Из этого количества 
48 объектов имеют возможность 
экстренного вызова полиции. В  
городе установлена система виде-
онаблюдения, которая оснащена 
52 IP-камерами и программным 
обеспечением.

— Каждая служба смотрит 
вперёд, стремится к развитию…

— Мы не исключение. 
Для дальнейшего развития 
системы видеонаблюдения 
администрация городского 
округа передала нам теле-
визионное, телекоммуни-
кационное, серверное обо-
рудование и программное 
обеспечение. В городском 
округе установлена виде-
окамера информационной 
системы  «Лесохранитель», 
которая позволяет прово-
дить мониторинг пожарной 
безопасности в зелёных 
массивах. Наши диспетчеры 
используют её в режиме 
он-лайн без права доступа в 
систему. 

Главные направления в 
развитии нашей службы мы 
видим в повышении качества 
приёма информации от на-
селения по единому номеру 
«112», обучении дежурно-
диспетчерского персонала 
современным информацион-
но-управленческим методам, 
развитии действующих си-
стем видеонаблюдения АПК 
«Безопасный город» и другие.

Беседовал 
Анатолий Кряженков. 
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Слово о настоящем 
учителе

  ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Лев Толстой писал: «Хоро-
шему учителю достаточно 
иметь только два каче-
ства: большие знания и 
большое сердце». Именно 
это высказывание характе-
ризует учителя Мухоудеров-
ской средней школы Генна-
дия Сычёва. 

Геннадий Валентинович — 
педагог от Бога, не только 

отдающий ученикам свои зна-
ния, но и  вкладывающий в них 
всю душу. Он интересно препод-
носит свой предмет, с ним всегда 
легко, хочется слушать и впиты-
вать знания. Недаром в его акти-
ве есть звание «Учитель года».

Я с особой благодарностью 
вспоминаю уроки русского языка 
и литературы, на которые всегда 
ходила с особым  воодушевлени-
ем. Примечательно, что Геннадий 
Валентинович находил место не 
только для учебного материала, 
но и для занимательных исто-
рий, весёлых шуток, и это только 
сближало его с учащимися.

А скольким мальчишкам 
и девчонкам он привил лю-
бовь к шахматам! Команда 
Мухоудеровской школы нередко 
занимала призовые места в со-
ревнованиях различного ранга. 

Геннадий Валентинович — 
прекрасный семьянин. Вместе с 
женой Ольгой Владимировной 

они построили дом, вырастили 
и воспитали двух сыновей. В 
свободное время он  любит за-
ниматься пчеловодством. Мёд 
с его пасеки особенно вкусен и 
душист.

18 июня у Геннадия Сычёва — 
юбилей. От всей души поздрав-
ляю дорогого учителя с этим за-
мечательным праздником! Пусть 
ваши педагогический талант, 
доброта и душевная щедрость 
ещё долго остаются маяком для  
педагогов и учеников!

Евгения БОРОДИНА,
выпускница 

Мухоудеровской школы.
Фото из архива 

учебного заведения.

Геннадий Сычёв с выпускниками школы в 2018 году.

Ожили в памяти 
мгновения войны

Для сохранения исто-
рической памяти и в 
канун 75-летия Победы в 
Великой Отечественной 
войне в нашей стране 
нынешний год объявлен 
Годом памяти и славы. 
К этой дате сотрудники 
отдела обслуживания 
Алексеевской централь-
ной районной библиотеки 
оформили книжно-иллю-
страционную выставку  
«Ожили в памяти мгнове-
ния войны». 

Выставка включает в 
себя четыре  раздела. 

В разделе «Войной испепе-
лённые года» представлены 
книги Зинаиды Бичаниной, 
Алексея Исаева, Сергея Не-
чаева, Олега Смыслова,  Ан-
дрея Сульдина. В данных из-
даниях на основе огромного 
числа архивных материалов, 
самых разных источников, 
воспоминаний очевидцев, 
газет того времени скрупу-
лезно восстановлена карти-
на каждого дня тех страшных 
лет. 1418 дней и ночей... Все 
события день за днём до са-
мой Победы. 

Следующий раздел вы-
ставки представлен книгой 
«Великие битвы 1941-1945 
гг.: 75-летию Курской бит-
вы посвящается», которая 
рассказывает  о самых зна-
менательных сражениях,  
коренным образом повли-
явших на исход Великой От-
ечественной войны. Оборона 
Брестской крепости, битва за 
Москву, Ржевско-Вяземская 
кампания, Сталинградская 
битва, Курская дуга, прорыв 
блокады Ленинграда, битва 
за Берлин, Японская военная 
кампания — события, пере-
ломившие ход войны и ми-
ровой истории. В  книгу вло-
жены интересные и редкие 
архивные материалы, такие 
как секретные военные по-
становления, представлена 
наградная система, сведения 
о денежном довольствии во-
еннослужащих того времени. 

В разделе «Мы в памяти 
храним героев имена» по-
мещены книги  о величай-
шем подвиге военачальни-
ков, командиров и рядовых, 
тружеников тыла, партизан, 
медиков. Подарочное изда-
ние книги Владислава Ар-
тёмова «Маршалы Победы» 
рассказывает о полководцах, 
командовавших Красной ар-
мией в период Великой От-
ечественной войны. Статьи 
включают биографии воена-
чальников, описание их под-
вигов и наград, характери-
стику  операций, которыми 
они руководили, оценку их 
роли в достижении Победы. 
О Героях Советского Союза 
Матвее Кузьмиче Шапошни-
кове и Николае Фёдорови-
че Ватутине расскажут вам 
книги серии «Библиотека 

белгородской семьи». Об уро-
женцах города Алексеевки и 
сёл городского округа, вои-
нах,  участвовавших в боевых 
действиях по освобождению 
города и района от немецко 
— фашистских захватчиков 
поведает книга «Герои земли 
алексеевской». 

В раздел «В сердцах и кни-
гах память о войне»  вошли 
художественные произведе-
ния о Великой Отечествен-
ной: романы и повести, очер-
ки и рассказы, стихотворения 
и воспоминания, публици-
стика. Книги Константина 
Симонова «Живые и мёрт-
вые», «Солдатами не рож-
даются», «Последнее лето», 
Василя Быкова «Обелиск», 
Ольги Абдулаевой «Катю-
ша», Александра Шумилина 
«Ванька ротный», Даниила 
Калинина «Выбор чести», 
Сергея Короткова «Снег над 
барханами» и  других  писа-
телей, рассказывая о грозных 
и трагических событиях, за-
ставляют нас понять, какой 
дорогой ценой была завоева-
на долгожданная Победа. 

На выставке представлены  
портреты поэтов-фронтови-
ков и их творчество. Ольга 
Берггольц, Юлия Друнина, 
Анна Ахматова, Булат Окуд-
жава,  Александр Твардов-
ский, Михаил Исаковский 
и многие другие встретили 
начало войны совсем моло-
дыми. Стихи, которые они 
писали, давали надежду, не-
обходимую бойцам и офице-
рам, идущим в бой, вдохнов-
ляли на победу. 

Выставка дополнена ин-
формацией «2020 год- Год 
памяти и славы», которая 
расположена на видеостене. 
Каждый желающий посети-
тель библиотеки сможет про-
смотреть обзор о цели прове-
дения и важности грядущего 
юбилея Победы. 

Книжно-иллюстрационная 
выставка  «Ожили в памяти 
мгновения войны» будет до-
ступна читателям и посети-
телям в течение всего года. 

Если выставка вас заинте-
ресовала, приглашаем  по-
сетить    центральную рай-
онную библиотеку, которая 
находится на первом этаже 
дворца культуры «Солнеч-
ный». Мы ждём вас! 

Елена БУТЕНКО, 
заведующая отделом 

центральной 
районной                

 библиотеки.

Борьба с амброзией
  АКТУАЛЬНО

Региональный отдел за-
щиты растений филиала 
ФГБУ «Россельхозцентр» 
предупреждает: в реги-
оне начался активный 
рост амброзии полынно-
листной. 

Это один из самых вредо-
носных сорняков и опас-

нейших аллергенов, относится к 
карантинным. 

Бороться с амброзией надо 
незамедлительно и методично: 
скашивать, вырывать с корнем, 

истреблять гербицидами, выго-
нять с участка другими растени-
ями. В этой борьбе необходимо 
объединяться с соседями, иначе 
злостный сорняк с лёгкостью 
«поработит» плодородные земли 
на других участках. 

Он легко приживается на но-
вом месте и крайне агрессивен 
как к овощным, так и к пропаш-
ным культурам. Плотные зарос-
ли амброзии способны за пару 
лет сделать участок полностью 
непригодным для выращивания 
сельхозрастений. При уборке 
урожая стебли сорняка забивают 
режущие механизмы техники. 
Это снижает производитель-

ность и качество сырья, которое 
нуждается в дополнительной 
очистке.

Амброзия вредна не только 
для других растений. У людей 
сорняк часто вызывает сильную 
аллергию. 

Участки, где хотя бы раз была 
обнаружена амброзия, необходи-
мо постоянно инспектировать. 
Важно не позволить ей зацвести 
и сформировать плоды: прора-
сти способны даже недозрелые 
семена.

Пресс-служба 
филиала Россельхозцентра 

в Белгородской области.
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Правила предоставления отсрочки (рассрочки) по уплате налогов, страховых взносов в вопросах и ответах 

Уважаемые налогопла-
тельщики! Межрайонная 
ИФНС России № 1 по Бел-
городской области сооб-
щает, что в качестве одной 
из мер поддержки бизне-
са в условиях эпидемии 
коронавируса и связанных 
с этим ограничений Пра-
вительство определило 
возможность получить 
отсрочку или рассрочку по 
уплате налогов и страхо-
вых взносов. 

Обращаем внимание, 
что заявление для пе-

реноса сроков уплаты в первом 
полугодии субъектам малого 
среднего бизнеса, относящим-
ся к пострадавшим отраслям, 
подавать не нужно. В соответ-
ствии с постановлением Прави-
тельства РФ № 409 от 02.04.2020 
он осуществляется автоматиче-
ски. С учётом этого, поскольку 
отсрочка или рассрочка предо-
ставляются по наступившим 
срокам уплаты, заявительный 
порядок по ним не действует.

— На кого распространяют-
ся правила предоставления 
подобной отсрочки?

— Отсрочку или рассрочку 
могут получить организации и 
индивидуальные предприни-
матели в случае одновременно-
го наличия двух условий:

* Отнесение налогоплатель-
щика к заинтересованным 

лицам, то есть включение ос-
новного вида осуществляемой 
деятельности по состоянию на 
01.03.2020, в сферы деятельно-
сти, наиболее пострадавшие в 
условиях ухудшения ситуации 
в связи с распространением но-
вой коронавирусной инфекции;  

* Снижение доходов более 
чем на 10 процентов или: сни-
жение доходов от реализации 
товаров (работ, услуг) более 
чем на 10 процентов, а также по 
операциям, облагаемым НДС по 
ставке 0 процентов, более чем 
на 10 процентов; получение 
убытка по данным налоговых 
деклараций по налогу на при-
быль за отчётные периоды при 
условии, что за 2019 год убыток 
отсутствовал.

— Распространяются ли 
правила предоставления 
отсрочки на налогопла-
тельщиков, применяющих 
специальные режимы нало-
гообложения? 

— Для налогоплательщиков, 
применяющих спецрежимы, 
основной мерой поддержки яв-
ляется автоматический перенос 
установленных сроков уплаты 
налогов.

По платежам, по которым 
сроки не перенесены, отсрочки 
осуществляются в случае, если 
срок их уплаты наступил и на-
логоплательщиком предостав-
лены необходимые налоговые 
декларации и иные докумен-
ты, предусмотренные законо-
дательством для установления 
права на отсрочку.

— В какие налоговые орга-

ны и сроки необходимо обра-
щаться с заявлением о предо-
ставлении отсрочки, а также 
какие документы необходи-
мы для её предоставления?

— Заявление можно подать 
до 1 декабря 2020 года в налого-
вый орган по месту нахождения 
(жительства), а для лиц, относя-
щихся к категории крупнейших 
налогоплательщиков, в налого-
вый орган по месту его учёта в 
качестве крупнейшего налого-
плательщика. 

Необходимые документы: 
на срок до 6-ти месяцев — за-
явление, обязательство; свыше 
6-ти месяцев — дополнительно 
предоставляются обеспечение 
(залог, поручительство, банков-
ская гарантия) и график пога-
шения (в случае обращения за 
предоставлением рассрочки).

— На какой срок может 
быть предоставлена отсрочка 
или рассрочка? 

— Отсрочка — от трёх меся-
цев до одного года  (на срок от 
трёх до шести месяцев — при 
снижении доходов от 10 до 20 % 
от шести месяцев до года — при 
снижении доходов более чем на 
30-50 % либо наличия убытков 
при одновременном снижении 
доходов более чем на 30 %). 

Рассрочка может быть предо-
ставлена от трёх до пяти лет (на 
срок три года — при снижении 
доходов более чем на 50 % либо 
наличии убытков при одновре-
менном снижении доходов бо-
лее чем на 30 %; от трёх до пяти 
лет —  стратегическим, систе-
мообразующим, градообразу-

ющим организациям, крупней-
шим налогоплательщикам при 
снижении доходов от 30 до 50 
%)

—  Может ли быть предо-
ставлена отсрочка по пеням 
и штрафам?

— Нет, это правилами не 
предусмотрено.

— Как можно направить за-
явление о предоставлении?

— Лично, или направить по 
почте на бумажном носителе в 
налоговый орган. Также допу-
скается направление обраще-
ния через сервис «Обратиться в 
ФНС России». Но к такому обра-
щению должны быть приложе-
ны сканированные образы не-
обходимых документов. Также 
допускается направления заяв-
ления по телекоммуникацион-
ным каналам связи. Докумен-
ты об обеспечении исполнения 
обязательств (залог, поручи-
тельство, банковская гарантия) 
предоставляются только на бу-
мажном носителе.

Уважаемые налогоплатель-
щики! Более подробно с данной 
информацией можно ознако-
миться в правилах предостав-
ления налоговой отсрочки 
(рассрочки), утверждённых По-
становлением правительства 
№ 409 от 02.04.2020. Если у вас 
возникли вопросы, обращай-
тесь по телефону в Контакт-
центр 88002222222, в г. Алексе-
евке (234) 4-53-24, 3-02-28; в с. 
Красное (262) 5-21-88.
Пресс-служба Межрайонной 

ИФНС  России № 1 
по Белгородской области.

В условиях ограничений Чтят память
Мои родственники тоже 

внесли свою достойную 
лепту в Победу. Свёкор и све-
кровь, Дмитрий Дмитриевич 
и Анастасия Харлампиевна 
Придатко, побывали на 
войне. 

Они были земляками, 
из хутора Шапошниково, и 
когда их призвали на службу, 
каждый посчитал это для себя 
священным долгом. В июле 
41-го их с небольшим от-
рывом отправили на фронт. 
Дмитрий сначала попал в 
Ленинградскую область, г. 
Тихвин, затем были Курское 
направление, другие города 
и сёла. Был тяжело ранен, 
лежал в госпитале, а когда 
восстановился, опять пошёл 
воевать. Второе же ранение, 
которое он получил, было 
очень тяжёлым. Дмитрий 
потерял ногу, и она заживала 
почти до самой Победы...

А Настю определили сани-
таркой. В Севастополе ей, со-
всем юной, довелось видеть 
много крови, умирающих 
бойцов, и это было страшно. 
Девушку тоже ранили, но 
рана, к счастью, оказалась 
не смертельной, и девушка 
благополучно возвратилась 
домой.

На войне были и мои 
родные дядья —  Евгений и 
Никита, которые с первых 
дней пошли защищать 
Родину и больше не вер-
нулись: у первого были 
ранения, несовместимые с 
жизнью, а на второго  при-
слали похоронку…

Ещё один дядя, Семён 
Алексеевич, воевал. Он воз-
вратился домой живым. И 
это было огромное счастье! 
Ему тоже очень много при-
шлось повидать на своём 
боевом пути.

В нашей семье всегда чти-
ли память о своих героях. И 
очень хочется верить, что так 
делают в каждой семье.

Нина ПРИДАТКО. 
с. Меняйлово.

По отраслевому принципу
 САМОУПРАВЛЕНИЕ

Заместитель главы 
администрации  района  — 
начальник  управления  эко-
номического  развития  и 
муниципальной  собствен-
ности Татьяна Потапова от-
читалась о ходе реализации 
муниципальных программ и 
оценке их эффективности на 
красненской  коллегии. Она 
отметила, что  все  девять 
программ  были  сформи-
рованы  по  отраслевому 
принципу. Оценка  их  эф-
фективности  осуществля-
лась по  трём  критериям: 
достижение  показателей 
конечного  и  непосред-
ственного  результатов, ос-
воение  средств  районного 
бюджета. По  итогам  анали-
за  209 показателей  160 до-
стигнуты  в  полном  объёме, 
остальные  выполнены  с 
небольшими  отклонения-
ми  от плана. Фактические 
расходы  бюджета  района 
за  прошлый  год составили 
727278 тысяч рублей при плане 
752975 тысяч рублей или 96,6 
процентов, программной ча-
сти — 587830 тысяч рублей. Все 
программы реализовывались 

с  бальными  оценками  в 
диапазоне  значений  от 8 до 
10 баллов. Информация  о 
проведённом  мониторинге 
размещена  на  официаль-
ном  сайте  администрации 
района.

В ходе проведения вы-
борочного внутреннего 
муниципального финансо-
вого контроля программ в 
бюджетных учреждениях 
нарушений законодатель-
ства не выявлено. Средства, 
полученные в рамках вы-
полнения мероприятий, 
израсходованы по соответ-
ствующим статьям.

О подготовке жилищного 
фонда и объектов комму-
нального хозяйства района к 
работе в осенне-зимний пе-
риод доложил заместитель 
главы администрации му-
ниципалитета — начальник 
управления строительства, 
транспорта и ЖКХ Сергей 
Плешков. В своей инфор-
мации он пояснил, что 
утверждён состав районной 
комиссии по координации 
подготовки объектов к 
отопительному сезону неза-

висимо от форм собственно-
сти. Все работы по ремонту 
системы водоснабжения, 
энергообеспечения, газо-
вого и дорожного хозяйств 
должны быть завершены 
к октябрю текущего года. 
Ремонт снегоуборочной тех-
ники администраций сель-
ских поселений, заготовка 
песчано-соляной смеси и 
выполнение мероприятий 
по зимнему содержанию 
улично-дорожной сети и 
тротуаров является такой 
же важной задачей, как и 
ремонт котельных, зданий и 
других объектов.

Глава администра-
ции района Александр 
Полторабатько попросил 
руководителей всех служб, 
организаций и учреждений 
ускорить подготовительные 
работы и выполнить их к на-
меченному сроку и в полном 
объёме.

Заседание коллегии завер-
шилось рассмотрением во-
проса об административных 
правонарушениях на терри-
тории муниципалитета.

Николай ЯКОВЛЕВ.

Строго 
по правилам

  БЕЗОПАСНОСТЬ

Ежедневно при заступлении 
на службу личный состав ОГИБДД 
ОМВД России по Красненскому 
району ориентируется на про-
ведение мероприятий по про-
филактике детского дорожно-
транспортного травматизма, на 
выявление и пресечение грубых 
нарушений правил дорожного 
движения.

В рамках проведения опера-
ции «Внимание: каникулы» с 
несовершеннолетними участ-
никами дорожного движения 
проводятся беседы о соблюдении 
правил дорожного движения. С 
наступлением весенне-летнего 
периода участились случаи на-
рушений в части управления 
транспортным средством, не 
имея на то права.

Напоминаем, что ч. 1 ст. 12.7 
КоАП РФ влечёт наложение ад-
министративное штрафа от пяти 
до 15 тысяч рублей. А передача 
права управления транспортным 
средством, заведомо не имею-
щему прав, по ч. 3 ст .12.7 КоАП 
РФ наказывается штрафом в раз-
мере 30 тысяч рублей.

Алина АНИЩЕНКО,
инспектор 

ОГИБДД  ОМВД  России
по  Красненскому  району.

Под знаком
доброты

В День социального 
работника сотрудники 
Красненского дома 
милосердия во имя свя-
той блаженной Ксении 
Петербургской, которые 
проживают со своими по-
допечными, не покидая 
территорию учреждения, 
получили поздравления 
и продуктовые наборы 
от генерального дирек-
тора ОАО «Самаринское» 
Виктора Ковалёва. В сегод-
няшнее непростое время 
такой знак внимания стал 
хорошей поддержкой для 
красненских соцработни-
ков, которые изо дня в день 
дарят заботу, общение и 
тепло своей души тем, кому 
особенно нужна помощь..

Татьяна КУДИНОВА.
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панорама

Гороскоп 
со 16 по 22 июня

Овен
Эмоциональный фон бу-

дет лишён гармонии, поэтому 
можно наломать дров в не-
благоприятной ситуации. Не-
обходимо держать себя в ру-
ках и не начинать скандалов.    

Телец
Предпочтительным будет 

безопасный формат отдыха, 
но лучше не сидеть дома, а 
отправиться в неизвестное 
место с друзьями или второй 
половинкой. 

Близнецы
Все сложности удастся 

разрешить, но только если 
не ждать у моря погоды. 
Главное сейчас — не пасо-
вать перед трудностями и 
не бояться высказывать своё 
мнение.   

Рак
Что касается личных от-

ношений и любви, то ожи-
дается тишь да гладь. Можно 
сделать сюрприз второй по-
ловинке.             

Лев
Это время отлично под-

ходит для судебных тяжб, 
крупных покупок. Все дела, 
связанные с большими тра-
тами, желательно решать в 
середине недели.             

Дева
Не стоит бояться испыта-

ний, потому что они покажут, 
кто есть кто. Важно отбивать 
нападки врагов и отстаивать 
своё мнение. Избежать се-
рьёзных ошибок в любви по-
может осторожность.               

Весы
Домашние дела желатель-

но отложить до выходных, 
потому что они будут от-
влекать от работы. Если в 
начале недели будет энер-
гетический спад, то ближе к 
выходным все силы вернут-
ся в полном размере. Отдо-
хнуть можно будет так, как 
того захочется сердцу.              

Скорпион
Не стоит пускать деньги на 

ветер на этой неделе. Лучше 
бороться с искушением, не 
давая себе повода потратить 
лишнего. Развлечь себя при-
дётся чем-то другим — напри-
мер, новыми знакомствами.           

Стрелец
Неделя полезна для вос-

становления старых отно-
шений и начала новых. Есть 
шанс встретить приятного 
человека уже в первые дни 
данного периода. Можно 
ходить на свидания, знако-
миться, флиртовать. 

Козерог
Не стоит скупиться на 

приятные слова для клиен-
тов, товарищей по команде, 
коллег и начальства. Глав-
ное, чтобы это не выгляде-
ло наигранно и неискренне. 
Доброта — сильное оружие.       

Водолей
В работе важно показать 

начальству и коллегам ре-
шительность, трудолюбие 
и готовность прийти на по-
мощь. Это поможет обзаве-
стись поддержкой со стороны 
людей, а также отразить на-
падки со стороны недоброже-
лателей. Эксперты советуют 
не тратить много денег и не 
давать в долг.          

Рыбы
Стоит начать избавление от 

вредных привычек, заботиться 
об укреплении здоровья. В ве-
ренице дел важно не забывать 
про отдых и общение с друзья-
ми и близкими. Переутомле-
ния крайне опасны сейчас.               

semeika.info

Из далёкого 
сорок первого

  К 75-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Вечером  в  очередной 
раз  просматривал  ста-
рые  фотографии ,  хра-
нящиеся  в  семейном 
архиве. Чем  старше 
становлюсь ,  тем  чаще , 
хотя  бы  мысленно , 
хочется  пообщаться 
со  своими  родными 
и  близкими ,  с  земля-
ками, многих из кото-
рых уже нет в живых. 
Телевизионные новости 
надоели, лица артистов 
примелькались. А тут — 
всё дорогое, настоящее, 
хотя и осталось в про-
шлом…

Н еожиданно  внима-
ние  привлекла  ста-

рая  почтовая  карточка. И  я 
отчётливо  вспомнил  свою 
бабушку  Ефимию  Бондарен-
ко,  которая  была  для  меня  и 
няней, и  воспитательницей, 
пока  мать находилась на  ра-
боте  в  колхозе.

Не  раз  наблюдал, как 
бабушка  брала  в  морщи-
нистые  руки  эту  открытку, 
перечитывала, гладила  её 
и  почему-то  плакала. Я  был 
маленьким, не  понимал, 
зачем  она  это  делает, пере-
живал  и  всячески  пытался 
её  успокоить. А однажды  на 
вопрос, почему  она  подолгу 
плачет, Ефимия  Фёдоровна 
посмотрела  на  меня  и 
сказала:

— Это  всё, Витя, что  оста-
лось от моего  сына  Сергея, 
его  последняя  весточка…

Наверное, она  решила, 
что  я  уже  достаточно  подрос 
для  того, чтобы  поделиться 
своей  болью. А позже  от неё 
я  узнал  и  об  истории  семьи 
Бондаренко. В  ней  было 
девять детей, двое  умерли  в 
малолетстве. Родителей  рас-
кулачили. Никаких  батраков 
не  было  — всё  приходилось 
делать самим. Нажитое  сво-
им  «горбом» забрали: две 
пары  лошадей, пару  быков, 
инвентарь, сарай  и  около 
ста  десятин  земли  Слава 
Богу, в  Сибирь не  отправили. 
Отобрали  и  половину  дома, 
крытого  железом. Так  и 
жили: в  одной  половине  — се-
мья, в  другой  располагалось 
правление  колхоза. Позже 
там  размещался  сельский 
Совет, жили  квартиранты. С 
этим  пришлось мириться. 

Сергей  Бондаренко  и  Иван 
Сорока, ныне  известный  как 
Герой  Советского  Союза, 
были  соседями  и  крепко 
дружили  между  собой. Оба  — 
1916 года  рождения, хорошо 
учились. После  окончания 

семилетки  в  Красном  их 
пути-дорожки  разошлись: 
мой  дядя  поехал  учиться  в 
Острогожский  ветеринарный 
техникум, а  Иван  Николаевич 
— в  Россошанский  мясомо-
лочный  техникум. 

После  окончания  учёбы 
Сергей  подался  в  Донбасс  к 
сестре  Насте, там  и  устро-
ился  на  работу, а  Сорока 
поступил  в  Московское  ар-
тиллерийское  училище.

Когда  началась война, оба 
ушли  на  фронт. Карточка, 
о  которой  идёт речь, от-
правлена  Сергеем  из  Киева 
и  датирована  3 июля  1941 
года. В  Красное  её  доставили 
25 июля. 

— Здравствуйте,  род-
ственники, — пишет Сергей 
Власович. — Первым  долгом 
спешу  сообщить, что  сейчас 
нахожусь в  пути  следования, 
на  ст. Киев. Как  прибуду  до 
места  назначения, пришлю 
вам  письмо, а  может быть, 
строчку, где  нахожусь. Вещи 
я  все  передал  Насте, так  что 
я  всё  определил…

Ветхое  послание, кото-
рому  без  малого  79 лет, уже 
плохо  читается. Чувствуется, 
что  человек, писавший  текст, 
спешил. Несмотря  на  это, у 
него  красивый, ровный  по-
черк, всё  изложено  лаконич-
но  и  ясно. 

Больше  известий  от него 

не  поступало.
Позже  из  рассказов  одно-

полчан  Сергея  Бондаренко 
нам  стали  известны  не-
которые  подробности  его 
военной  биографии.

Оказалось, солдат был 
ранен  и  попал  в  плен  к  нем-
цам. Пробыл  там  полгода, а 
потом  его  вместе  с  другими, 
жившими  в  Донбассе, от-
правили  на  восстановление 
угольных  шахт и  заводов  в 
Лисичанске. Каким-то  об-
разом  он  сумел  оповестить 
сестру  о  том, что  находится 
неподалёку. Та  прознала, 
что  лагерь охраняли  венгры 
(мадьяры) и  бывали  случаи, 
что  беспомощных  и  раненых 
солдат-пленных  отдавали 
родным  за  продукты. Сестра 
пошла  к  лагерному  началь-
ству  с  просьбой, чтобы  отпу-
стили  её  раненого  брата, но 
комендант оказался  непре-
клонен. Узнав, что  у  женщи-
ны  есть дети, он  предложил:

— Мы  заберём  твоих  детей 
в  Германию  на  работу, а  бра-
та  отпустим. Выбирай!

Так  и  остался  Сергей  в 
лагере. А когда  начались бои 
под  Сталинградом, немцы, 
отступая  под  натиском 
Красной  Армии, сбросили 
в  шурф  шахты  тех, кто  был 
слаб  или  ранен. Среди  них 
был  и  мой  дядя  — Сергей 
Власович.

После  освобождения  горо-
да  тела  погибших  были  под-
няты  и  похоронены  в  брат-
ской  могиле  г. Лисичанска 
Луганской  области.

Бабушка  Ефимия  до  по-
следнего  хранила  эту  кар-
точку  и  не  могла  поверить 
в  то, что  её  сын  погиб. До 
конца  дней  своих  она  ждала 
Сергея  и  надеялась на  то, что 
он  вернётся  домой. Перед 
смертью  отдала  своё  «сокро-
вище» дочери, моей  матери, 
наказав  бережно  хранить 
фронтовое  послание, а  та, в 
свою  очередь, передала  её 
мне.

…В  центре  села  Красное 
возле  школы, на  видном 
месте, стоит стела  погибшим 
воинам. На  плитах  увекове-
чены  имена  276 земляков, 
отдавших  свою  жизнь за 
Родину, среди  которых, 
второй  в  списке, — Сергей 
Бондаренко.

Рядом  находится  бюст 
Героя  Советского  Союза 
Ивана  Сороки. Друзья  и  здесь 
оказались вместе. Только 
судьбы  у  них  оказались со-
всем  разными…

Виктор БОНДАРЕНКО,
председатель  местного

 отделения 
совета  ветеранов.

с. Красное.
Алексеевский  горокруг.

Фото  из  семейного  архива.

Фронтовое послание бережно хранится в домашнем альбоме.



Заря Учредители: департамент внутренней и кадровой по-
литики Белгородской области; администрация Алек-
сеевского городского округа, администрация Краснен-
ского района Белгородской области, Совет депутатов 
Алексеевского городского округа Белгородской об-
ласти, муниципальной совет муниципального района 
«Красненский район», АНО «Редакция газеты «Заря». 
Выходит по вторникам и пятницам.

Гл. редактор А. Ю. Афанасьев
Издатель: некоммерческая организация 
«Редакция газеты «Заря»
Газета зарегистрирована управлением Роском-
надзора по Белгородской области. Регистрацион-
ный номер и дата принятия решения о регистра-
ции: серия ПИ №ТУ31-00331 от 6 августа 2018 г.

Адрес редакции и издателя: 309850, Белгородская область, г. Алексеевка, улица Мостовая, 85.
Телефоны: 
- редактор ................................................3-55-22
- ответственный секретарь ..................3-57-24 
- обозреватели ....................... 3-00-50, 3-41-89, 
- бухгалтер (факс) ..................................4-60-71
- отдел рекламы .....................................3-56-55

Отпечатано в АО «Прайм Принт Воронеж». 
394008, г. Воронеж, проспект Труда, 48л.
Подписной индекс П8922 Объём 2 п.л. 
Тираж 10240  Заказ 4759  
В печать по графику и фактически в 11.00
Дата выхода в свет 16.06.2020 г.

Редакция в соответствии с законом о СМИ использует письма по своему усмотрению. Публикуемые материалы не всегда совпадают с позицией журналистов. За содержание объявлений и рекламы отвечает рекламодатель.

Вторник, 16 июня 2020 г.Заря, № 45 (13420) малая родина8

Было и прошло
  ПО СЛЕДАМ МИНОВАВШИХ ВРЕМЁН

Есть в Алексеевском 
городском округе глубин-
ные селения, куда мыс-
ленно переносится немало 
горожан. Это их малая 
родина, отчие места, где 
они сделали свои первые 
шаги, где особенно легко 
дышится и всё наполнено 
неизъяснимым значени-
ем. Приведу по памяти 
хутора Кулешов, Кукаре-
чин, Надеждовка. Там ещё 
остались строения, роди-
тельские погосты.

Но иным крестьянским 
потомкам невозмож-

но поклониться родным очагам. 
Хутора,  в которых бытовали их 
отцы и деды, обезлюдели и ока-
зались стёрты с лица земли. Но 
ведь были! Один из них — хутор 
Бондарев. 

Первое упоминание об этом се-
лении выявлено в материалах пя-
той ревизии (переписи) 1795 года, 
в которых отмечено 70 жителей. А 
это значит, что при таком насе-
лении он основан в более ранние 
годы. В той же переписи рядом 
стоят хутора и нынешние со-
седи Теплинский, Камышеватый, 
Жуков, Рыбальчин.  Жителей 
в них побольше — превышает 
сто человек в каждом. Все они 
относились к Алексеевской вот-
чине графа Николая Петровича 
Шереметева. Иными словами, 
хуторяне были крепостными. 
Они платили оброк помещику, 
если оставались деньги, рас-
ходовали на семейные нужды. 
Редко кто из хуторян сколачивал 
средства на другие цели. 

Следующий источник — 
«Списки населённых мест 
Российской империи», том IX по 
Воронежской губернии за 1859 
год зафиксировал значительный 
рост населения Бондарева: 
237 мужчин и 249 женщин в 54 
подворьях. 

В Сборнике статистических 
сведений по Воронежской губер-
нии за 1892-й  год отмечено 57 
подворий, на которых проживало 
380 «душ обоего пола». Крестьяне 
уже вышли из крепостной зави-
симости, стали вольными людьми 
и хозяйствовали на своей земле. 
Но её-то было в обрез. Хуторяне 
обрабатывали всего 126 десятин 
(примерно по две десятины на 
подворье), выгоны занимали 14 
десятин, под усадьбами находи-
лось 29 десятин. Лес, если можно 
его так назвать, рос  на 3 деся-
тинах (десятина по нынешним 
мерам примерно равна гектару). 
Хутор относился к Наголинской 
волости. До уездного центра 
Бирюча он  находился в 30 вер-

стах, до ближайшей железнодо-
рожной станции в Алексеевке — в 
60 верстах (сведения неточные),  
до школы — в 5 верстах.

Революционные события и 
гражданская война в начале XX 
столетия отразились на образе 
жизни хуторян и на их числе. 
В издании «Населённые места 
Воронежской губернии» за 1928 
год сообщалось о Бондареве 
Теплинского сельсовета 
Алексеевской волости следую-
щее: 48 хозяйств и 288 жителей. 
В хуторе не было ни школы, 
ни почтового, ни лечебного 
учреждений. 

О послевоенных годах 
Бондарева мы расскажем по вос-
поминаниям уроженца хутора, 
ветерана колхозного строи-
тельства, председателя колхоза 
«Победа» в 1975-2000 годы 
Филиппа Егоровича Семенца. По 
его сведениям, там проживали 
290 человек в 74 подворьях.

Хутор располагался на 
вершине холма, как сказано в 
одном из источников, «при от-
вершье Бондаревского оврага». 
Относился к Теплинскому сель-
совету Алексеевского района. 
Огороды спускались вниз, на-
клон был градусов до тридцати. 
Посреди хутора красовался 
пруд, который подпитывался  
родником. Вообще вокруг в 
полях своеобразными оазисами 
оказывались водные источники. 
Они утоляли жажду женщинам 
на прополке, механизаторам — 
на пахоте и уборке урожая. Возле 
них накапливались маленькие 
озерца, куда пастухи пригоняли 
стада на водопой.

— И я не раз в жаркие дни в 
1950-е годы пацаном подвоз-

ил воду колхозникам из этих 
родников, — уточнил Филипп 
Егорович.

В то время в каждом населён-
ном пункте крестьяне трудились 
в «своих» колхозах. В Бондареве 
он назывался, на нынешний 
взгляд, странно:  III-й решаю-
щий.  Так постановили на сходе  
ещё в начале коллективизации. 
Основная хозяйственная жизнь 
сосредоточилась на молочно-
товарной ферме, в которой со-
держали до ста коров. Заведовал 
МТФ фронтовик Иван Петрович 
Бондарь. Вообще ключевыми фи-
гурами в Бондареве стали участ-
ники Великой Отечественной 
войны: председатель колхоза 
Кузьма Ильич Бондарь, бригадир 
полеводов Митрофан Иванович 
Бондарь. Их однофамилец 
Алексей Давыдович возглавлял 
сельский Совет, секретарем 
сельсовета утвердили Анатолия 
Ивановича Никитенко. 

— В праздничные дни, когда 
они надевали пиджаки с ордена-
ми и медалями, мы, детвора,  тол-
пились возле них и разглядывали 
награды, — эти эпизоды особенно 
запечатлены в памяти  Филиппа 
Егоровича.  

Он добрым словом отзыва-
ется о своих школьных годах, о 
первой учительнице Клавдии 
Прокофьевне Колтуновой, за-
ведующей Екатерине Ивановне 
Пожидаевой. Они привили сель-
ской детворе  основы грамма-
тики и математики, проторили 
дорогу к знаниям.

Подростком Филипп Егорович 
трудился прицепщиком на кол-
хозных полях:

— Тракторный отряд был в 
Теплинке. Туда километра за три 

ходили пешком. Механизаторы 
МТС Николай Сасонский или  
Михаил Важинский — за ры-
чагами С-80, а я попеременно 
с напарником обслуживали 
плуг, чистили его, смазывали, 
регулировали глубину вспашки. 
Зарабатывали по 30 рублей в ме-
сяц и по полтора центнера зерна 
в окончательный расчёт. Рады 
были такому доходу!

Поля вокруг Бондарева — пло-
дородный чернозём. В оврагах 
таились меловые отложения, ку-
ски которых хозяйки применяли 
для побелки хат. В шаговой до-
ступности была глина, в урочище 
Песище — песок. Всё для ухода на 
подворье. Живи и благоденствуй! 

Однако время решило по-
своему. Когда в 1966 году закрыли 
начальную школу, хутор потерял 
жизненную энергию. В 1971 году 
в нём проживало ещё 78 человек. 
На 1 января 1997 года Бондарев 
уже не числился среди населён-
ных пунктов Щербаковского 
сельского округа. Жители пере-
селились в перспективные места.

 В прошлом году сентябрьским 
воскресным днём уроженцы 
Бондарева собрались вместе, что-
бы побывать в знаковом месте, 
помянуть родных на погостах. 
Спонсорами встречи выступили 
братья Геннадий Митрофанович 
и Николай Митрофанович 
Бондарь, сердечное чувство ко-
торых совпало с желанием зем-
ляков поклониться отчей земле, 
где их приучали к крестьянскому 
труду, где они усвоили сельские 
обычаи, где окрепли  родствен-
ные и соседские связи… 

Анатолий КРЯЖЕНКОВ. 
Фото из свободного доступа 

в сети Интернет.

Большинство хуторов, в которых бытовали крестьянские отцы и деды, обезлюдели и исчезли.Увидеть 
их можно лишь на архивных фото.

  ТРАДИЦИИ

Представляем
себя

В конце мая текущего года 
в режиме офлайн трансляции 
состоялся пятый межрай-
онный фестиваль-конкурс 
казачьей песни «От степной 
слободы начало». В ходе фе-
стиваля можно было увидеть 
выступления 32 любитель-
ских коллективов муници-
пальных районов и город-
ских округов Белгородской 
и Воронежской областей в 
рамках конкурса вокальных 
коллективов «Лейся, казачья 
песня», выставку и мастер-
классы народных умельцев 
«Мастеровой шлях». 

Алексеевский городской 
округ представили четыре 
вокальных коллектива 
сельских учреждений куль-
туры и три руководителя 
студий дома ремёсел, струк-
турных подразделений 
«Централизованной клуб-
ной системы». Оценивало 
конкурсантов компетент-
ное жюри.

По результатам конкурса 
лауреатом третьей степени 
стал вокальный ансамбль 
«Каприз» Центра культурно-
го развития села Щербаково, 
дипломантом первой 
степени — «Народный само-
деятельный коллектив» во-
кальный ансамбль «Судьба» 
центра культурного разви-
тия села Иловки.

Звания дипломантов 
второй степени удостоены 
«Народный самодеятельный 
коллектив» хор русской 
песни из Матрено-Гезова и 
«Народный самодеятельный 
коллектив» фольклорный 
ансамбль «Благовест» из 
Афанасьевки.

Мастера Алина Прокопенко, 
Татьяна Бондаренко и Татьяна 
Сердюк награждены дипло-
мами за участие в выставке 
фестиваля.

Мы поздравляем участ-
ников вокальных коллек-
тивов и их руководителей 
Татьяну Тюрину, Александра 
Ворожбянова, Александру 
Ефимову и Светлану Пашкову 
с очередным подтвержде-
нием профессионального 
исполнительского уровня. 
Желаем дальнейших творче-
ских успехов!

Оксана ШИНКОРЕНКО,
заведующая 

творческо-методическим
 отделом структурного 

подразделения
 «Центральной 

клубной системы» 
Алексеевского 

городского округа.
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